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A la unidad móvil para
detección de covid-19, solo

han acudido 15 personas
-Personas con síntomas pueden solicitar la toma de muestras.
- Desde el pasado lunes se encuentra en las instalaciones del DIF

H. Zitácuaro Michoacán, 26 de mayo de 2020.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Desde el
lunes de la semana pasada, la unidad móvil de toma de muestras para la detección del COVID-
19 se encuentra en las instalaciones del DIF Municipal, sin embargo su estancia en dicho
lugar no ha tenido eco en la población, pues tan solo se han tomado 15 muestras.

Así lo refirió en entrevista el Jefe de la Jurisdicción Sanitaria No. 3, Jaime García Hurtado,
quien, invitó a la población a aprovechar este servicio que no todos los municipios tienen.
Estimó que la pequeña cifra de muestras se debe a que cada vez son menos personas las que
acuden al Centro de Salud.

Expuso que desde que comenzó la contingencia todas las muestras se tomaban en el
Hospital Regional, y ahora esta unidad móvil viene a apoyar en estos trabajos. En otros
municipios como Ciudad Hidalgo, Tlalpujahua, Angangueo, Tuzantla la toma de muestras se
realiza en el Centro de Salud, gracias a que el personal se ha puesto la camiseta y se ha
capacitado para realizar estas acciones.

Recordó que la unidad móvil trabaja en un horario de 9:00 de la mañana a 6:00 de la tarde
y tiene una capacidad resolutiva de tomar de 15 hasta 20 muestras al día o las que fueran
necesarias, si no se tuvieran los insumos o el material se buscaría la forma de conseguirlo.

García Hurtado, aseguró que las personas que acudan únicamente tienen que responder
un interrogatorio, tener una revisión médica para comprobar que tiene el perfil operacional del
virus y finalmente se le toma la muestra que es por la faringe; de inmediato se envían al
laboratorio estatal de seguridad pública para que en un plazo de 24 a 48 horas se tenga el
resultado. Mientras tanto, la persona que se hizo la muestra debe aislarse por un periodo de
14 a 21 días.

Como titular de la Jurisdicción Sanitaria, invitó a la población que tenga los síntomas a
acudir a la unidad móvil a hacerse la prueba, es importante ya que los últimos casos que ha
registrado Zitácuaro han sido de varias colonias de la zona urbana.

Asimismo, las personas que sean derechohabientes del IMSS o del ISSSTE, también
pueden acudir a la unidad móvil, esto ya se ha platicado con los titulares de estas clínicas, de
lo que se trata es de apoyar.

Añadió que si algún municipio tuviera un brote importante, la unidad móvil sería enviada,
por el momento se tiene en Zitácuaro debido a que es un lugar con un importante número de
población al igual que Hidalgo, en éste último no se han tenido los casos esperados

 Las personas que acudan tienen que responder un interrogatorio, pasar  una revisión médica
para comprobar que tiene el perfil operacional del virus, y se le toma la muestra.

Más de 110 mdp aplicados en
infraestructura hidráulica en Zitácuaro

 
· La suma de esfuerzos y recursos federales, estatales y municipales, ha permitido que las localidades

cuenten con mejores servicios públicos
 

Germán Tena Fernández, adelantó que para este 2020
se tienen contemplados proyectos como la
modernización de la Planta de Tratamiento de Aguas
Residuales de Zitácuaro.

Morelia, Michoacán, a 25 de mayo de 2020.-
 La vida diaria de miles de habitantes de
Zitácuaro se ha transformado de forma
importante en los últimos 5 años, debido a las
32 obras y acciones de agua potable,
alcantarillado y saneamiento que ha llevado a
cabo el Gobierno de Michoacán en este

municipio, con una inversión de 110 millones
504 mil pesos.

 El Gobierno de Silvano Aureoles Conejo
se ha fijado como meta reducir el rezago en la
cobertura de servicios básicos de las
comunidades más necesitadas y, en ese
sentido, ha avanzado en la ejecución de más y

mejor infraestructura hídrica en toda la entidad.
 El oriente michoacano no se queda atrás

en el cumplimiento de este objetivo, refirió el
coordinador general de la Comisión Estatal del
Agua y Gestión de Cuencas (CEAC), Germán

Tena Fernández, quien además
adelantó que para este 2020 se tienen
contemplados proyectos como la
modernización de la Planta de
Tratamiento de Aguas Residuales de
Zitácuaro.

 También, la construcción de una
línea de conducción y un tanque
superficial de almacenamiento, el
equipamiento del pozo profundo «La
Joya» y la edificación de un
subcolector. Todo lo anterior con una
inversión estimada de 73 millones de
pesos y la cual esperan pueda
concretarse en este año.

 El titular de la dependencia
precisó que desde 2015 las obras y
proyectos ejecutivos no han parado
en Zitácuaro, entre las que destacan
la ampliación de los colectores norte
y sur de la cabecera municipal, con
recursos por más de 23.5 millones de
pesos y la reconstrucción del sistema
de agua potable en San Felipe de los
Alzati, con un monto de 10 millones
131 mil pesos.

 Pero además otras localidades se

han visto beneficiadas, como son Ziráhuato
de los Bernal, Ojo de Agua, Puerto de San
Felipe (El Trébol), Puerto Azul, El Hortelano,
La Aguacatera, Crescencio Morales, La
Viguita, El Capulín, Aputzio, El Aguacate y la
colonia Adolfo López Mateos.

 En ellas, la CEAC ha realizado
perforaciones y equipamientos de pozos
profundos, colectores sanitarios, introducción
de drenajes sanitarios, líneas de conducción
y de alimentación, rehabilitación de tanque
superficial y reconstrucción y ampliación de
sistemas de agua potable.
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Las devoluciones de impuestos
se realizan en tiempo y forma

de acuerdo con la normatividad
aplicable

Ciudad de México a 25 de mayo de 2020.-El Servicio de Administración Tributaria (SAT)
informa que las distintas áreas que tienen responsabilidad en las devoluciones trabajan de
manera ordinaria bajo las medidas derivadas de las disposiciones sanitarias para reducir la
posibilidad de propagación o contagio del COVID-19, por lo que reitera a las y los
contribuyentes que las devoluciones se realizan en tiempo y forma, de acuerdo con la
normatividad aplicable.

 Asimismo, el SAT informa que el monto de las devoluciones pagadas del 01 de enero al 22
de mayo de 2020, se incrementó 13.7 %, en términos reales, con relación con el mismo periodo
del año 2019, y 48.7%, en términos reales, con relación con el mismo periodo de 2018. La cifra
de 241 mil 100 millones de pesos pagados por concepto de devoluciones hasta el 22 de mayo
de 2020 no tiene precedentes.

 En 2020, el incremento de la devolución de IVA del 01 de enero al 22 de mayo fue de 14.7%
y el ISR fue de 9.1%, ambas, en términos reales, con respecto al mismo periodo de 2019. 

 En la siguiente gráfica se presenta la evolución de las devoluciones pagadas al 22 de
mayo del presente ejercicio fiscal y el mismo periodo de los dos años anteriores:

Cabe señalar que esta dinámica positiva es producto de una mayor eficiencia en los
esfuerzos realizados por el SAT para agilizar el proceso de devoluciones.

 El SAT agradece la responsabilidad de un gran número de contribuyentes que conocen
los tiempos establecidos en el artículo 22 del Código Fiscal Federal (CFF) y han cumplido con
sus obligaciones. Sin embargo, es preciso mencionar que, desafortunadamente, aún existen
contribuyentes (la mayoría del rubro de Grandes Contribuyentes) que presentan solicitudes
donde se detectan inconsistencias, faltantes de información en el origen del saldo o riesgos
de elusión fiscal, entre otras prácticas en perjuicio de las y los mexicanos.

 Por ejemplo, hay contribuyentes que declaran que todas sus actividades las realizan en la
zona frontera norte, a fin de solicitar las devoluciones correspondientes a la diferencia en la
tasa de impuestos. Debido a que son grandes y reconocidos contribuyentes que operan en
todo el territorio nacional, son identificados inmediatamente y estas son las solicitudes que
requieren de más información, revisión y comprobación. Es por ello toma más de tiempo el
realizar la devolución correspondiente, si así correspondiera.

 El SAT entiende la coyuntura económica en la que vivimos y por eso seguirá siendo lo
más eficiente y responsable en su revisión para la pronta devolución. Sin embargo, esta
institución también será exhaustiva ante cualquier presuntiva de elusión o evasión fiscal.   

 Finalmente, el SAT continuará con la implementación de buenas prácticas y recursos
tecnológicos para reducir el tiempo de respuesta en las devoluciones, con la tarea de verificar
la procedencia de todas las solicitudes. De esta manera, se estimulan y fomentan las actividades
de pequeños y grandes contribuyentes que se conducen dentro de la legalidad con honestidad
y responsabilidad, sin hacer uso de mecanismos que tienden a la evasión o elusión fiscal.

Suman 903 mil las personas que piden
informes al micrositio sobre COVID-19

 
· Crece número de usuarios que buscan información oportuna y veraz sobre la pandemia

 Morelia, Michoacán, a 26 de mayo de
2020.- Hasta la fecha, suman 903,025 los
visitantes al micrositio:
michoacancoronavirus.com, del Gobierno del
Estado, espacio en el que se ofrece
información oportuna y veraz sobre la
pandemia del COVID-19 en Michoacán.

 Las cifras indican que el 64 por ciento de
las personas que buscan datos actuales sobre
esta enfermedad acceden a través de sus
teléfonos celulares, el 35 por ciento por medio
de una computadora y el 1 por ciento lo hace

a través de una tablet.
 En esta semana, la procedencia de los

visitantes que requieren la información fue:
Morelia, Uruapan, Zamora, Lázaro Cárdenas,
Sahuayo, Zitácuaro y Ciudad Hidalgo, además
de la Ciudad de México, donde se mantiene el
interés por lo que ocurre en la entidad.

 De las visitas, se mantienes las cifras de
la semana pasada, en las que las mujeres tenían
un porcentaje de 62 por ciento, seguidas por
los hombres, con 38 por ciento. También se
mantienen fijas las edades de los internautas,

micrositio a través de motores de búsqueda,
23 por ciento en acceso directo, 11 por ciento
por referencia en portales y 6 por ciento a
través de las redes sociales.

 Es de precisar que además de esta
herramienta, el Gobierno del Estado, a través
de la Coordinación General de Comunicación
Social, en conjunto con la Secretaría de Salud
en Michoacán, lanzó la app denominada
«COVID-19 Michoacán».

 Con esta aplicación para dispositivos
móviles, que ya está disponible en iOS,
cualquier michoacana o michoacano puede
consultar desde su celular, de modo ágil y
directo, la información, supervisada y validada
por la Secretaría de Salud en Michoacán.

 

que oscilan entre los 25 a 34 años, seguido
por los de 18 a 24 y los de 35 a 44 años.

 Es de resaltar que del lunes 18 al domingo
24 hubo 39,291 usuarios, de los cuales 22, 867
son recurrentes.

 Otra cifra arroja que el 60 por ciento de
navegantes que precisan información
actualizada sobre el COVID-19 llegan al
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Nueva Convivencia, etapa de cuidado,
respeto y corresponsabilidad:

Silvano Aureoles  
 · A partir del próximo lunes 1 de junio comenzará la reapertura de establecimientos de manera gradual y

bajo medidas sanitarias
· Iniciar una nueva convivencia no significa que la pandemia terminó, aclara  el Gobernador

En Michoacán estamos por comenzar una Nueva Convivencia, esto significa, poner reglas
claras para que la apertura de lugares se haga poco a poco, ordenadamente: Gobernador.

Morelia, Michoacán, a 25 de mayo de
2020.- De manera gradual, responsable
y bajo medidas sanitarias, a partir del
próximo lunes 1 de junio, Michoacán
transitará hacia una Nueva Convivencia,
afirmó el Gobernador Silvano Aureoles
Conejo.

«En Michoacán estamos por comenzar
una Nueva Convivencia, esto significa,
poner reglas claras para que la apertura
de lugares se haga poco a poco,
ordenadamente, y sin el riesgo de rebrotes
de contagio, es una etapa de cuidado,
respeto y corresponsabilidad», señaló el
gobernador.

En un mensaje a las y los
michoacanos, el mandatario explicó que
transitar hacia una nueva forma de
convivir, será bajo medidas muy claras y
firmes, de cumplimiento a las reglas y
protocolos sanitarios, para salvaguardar
la salud y la vida de todas y todos.

«Si no actuamos así, cuidándonos los
unos a los otros, es probable que
regresemos a medidas estrictas de
aislamiento; seremos muy puntuales en
la vigilancia sanitaria, iremos evaluando
de manera muy puntual el
comportamiento de la pandemia»,
enfatizó.

Por ello, Silvano Aureoles dijo a las y
los michoacanos que empezar a abrir
algunos sectores a partir del próximo
lunes 1 de junio, no significa que la
pandemia terminó y por ende, no significa
que el riesgo de enfermar no exista.

 Adelantó que en acuerdo con los
sectores productivos, se cancelará la
reactivación en aquellos lugares donde los
dueños y trabajadores no respeten los
lineamientos de salud.

«El reto de todos en esta nueva
convivencia, es que no aumenten los
contagios ni más muertes. Nuestra meta
es salvar vidas».

Finalmente, Silvano Aureoles insistió
en la solidaridad de las y los michoacanos
en este momento de crisis. 

«Mi gobierno está poniendo todo su
esfuerzo para seguir enfrentando esta
crisis con dignidad pero sobre todo con
éxito. Pero necesitamos también de
ustedes, madres, padres de familias,
trabajadores, líderes de opinión,
empresarios, jóvenes, de la sociedad en
general», expresó. 

Se sancionará a servidores  que no
presenten cuenta pública e informes

trimestrales: Miriam Tinoco

Si no se rinde cuenta pública, no es posible conocer la información financiera de ayuntamientos,
de los Poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial.

Morelia, Mich.- 24 de Mayo de 2020.-En
Michoacán se sancionará la falta de
entrega de los informes trimestrales y
cuenta pública, con inhabilitación,
suspensión y destitución del cargo, luego
de que las comisiones Jurisdiccional y
Gobernación, dictaminaron la iniciativa por
la que se reforma la Ley de
Responsabilidades Administrativas
presentada por la diputada Miriam Tinoco
Soto.

Los legisladores de la comisión,
coincidieron con la diputada perredista,
sobre que es importante sancionar la falta
de entrega de los informes trimestrales o
de la cuenta pública, ya que el Congreso
del Estado tiene la facultad y obligación

de revisar y dictaminar la cuenta pública
de la hacienda pública estatal y municipal,
así como la aplicación de los recursos
públicos asignados a las entidades
paraestatales y otras que dispongan
autonomía, así como fiscalizarlas por
medio de la Auditoría Superior de
Michoacán.

«La falta de entrega de la cuenta
pública o de sus informes trimestrales,
constituye una obstrucción a la potestad
soberana de este Poder de revisar,
fiscalizar y dictaminar las cuentas
públicas, a la facultad constitucional de
solicitar la rendición de cuentas e informar
de ello».

Miriam Tinoco recordó que el

incumplimiento en mención, no está
considerado en la Ley de
Responsabilidades Administrativas para el
Estado, por ello, dentro de las reformas
que propuso está el establecer sanciones
que vayan desde la inhabilitación,
suspensión y destitución del cargo para
todos aquellos que no entreguen la cuenta
pública o reincidan en no presentar los
informes trimestrales.

En el dictamen que se someterá al
Pleno de la LXXIV Legislatura Local en
la próxima sesión, se establece que se
tendrá por no entregado el informe que
carezca de la totalidad de los estados
financieros y demás información
presupuestaria, programática y contable
señalada por la normatividad de
fiscalización, rendición de cuentas y
contabilidad gubernamental vigente y la
información complementaria que
determine la Auditoría Superior de
Michoacán.

«La falta de entrega de los informes
trimestrales se producirá por no rendirse
al Congreso del Estado o en su caso, por
la falta de entrega del servidor público
responsable a la Secretaría de Finanzas y
Administración del Gobierno del Estado o
a las tesorerías municipales para su
formulación, en los términos del artículo
92 de la Ley de Planeación Hacendaria,
Presupuesto, Gasto Público y Contabilidad
Gubernamental del Estado de
Michoacán».

Además, se tendrá por desacato

cuando el servidor público responsable no
haga entrega de dos o más informes
trimestrales o la Cuenta Pública al
Congreso, o a los responsables de su
formulación, los rinda sin la totalidad de
las características señaladas por la ley y
la información complementaria que
determine la Auditoría Superior de
Michoacán o lo haga fuera de los plazos
legales.

Miriam Tinoco refirió que es «evidente
que la falta de entrega de cuenta pública
o de sus informes trimestrales, en los
términos señalados constituye un
obstrucción a la potestad soberana de este
Poder de revisar, fiscalizar y dictaminar
las cuentas públicas, a la facultad
constitucional de solicitar la rendición de
cuentas e informar de ello, a la obstrucción
de la fiscalización superior, pues la
Auditoría Superior de Michoacán formula
la propuesta de Plan Anual de
Fiscalización a partir de los informes
trimestrales y la Cuenta Pública, su
detrimento va más allá del simple
incumplimiento a una norma, tiene efectos
directos en la falta de rendición de cuentas
y de acceso a la información pública y en
la obstrucción de justicia».

En ese contexto, la legisladora recalcó
que, si no se rinde cuenta pública, no es
posible conocer la información financiera
de ayuntamientos, de los Poderes
Ejecutivo, Legislativo y Judicial, con lo que
no se puede conocer la situación
financiera real.

Por ello, destacó la importancia de que
estas reformas sean aprobadas para
establecer sanciones, a quienes son
responsables y no presentan la cuenta
pública, ni los informes trimestrales, por
lo que una vez avalada por el Pleno, quien
incumpla podrá ser inhabilitación,
suspendido u destituido del cargo.
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Cumple Icatmi 28 años de contribuir a
mejorar los ingresos de los

michoacanos 
· Se han realizado más de 800 mil capacitaciones dirigidas principalmente a población de escasos recursos 

Celebra ICATMI 28 años de contribuir a mejorar la generación de ingresos de la población,
principalmente de escasos recursos, a través de más de 800 mil cursos de formación laboral.

Morelia, Michoacán, a 25 de mayo del
2020.- Celebra el Instituto de
Capacitación para el Trabajo del Estado
de Michoacán 28 años de contribuir a la
mejora en la generación de ingresos de la
población, principalmente de escasos
recursos, a través de más de 800 mil
cursos de formación laboral. La directora
general del Icatmi, Rosario Cruz García,
reconoció el gran esfuerzo que
instructores, trabajadores administrativos
y directivos hacen día a día para que
Icatmi sea la alternativa de inclusión
económica de los michoacanos en las
colonias y comunidades que más lo
requieren. 

Al inicio de la administración del
gobernador Silvano Aureoles Conejo, se
formalizó el Concurso Emprendedor
Icatmi, el cual, desde el año pasado,
incrementó a 15 el número de empresas
de estudiantes que son apoyadas con
maquinaria cada año. »Formamos parte

de uno de los ejes estratégicos de la
administración estatal: el Espacio
Emprendedor», en donde junto a más de
30 instituciones y empresas, damos
acompañamiento a los emprendedores
para que tengan éxito en la creación
crecimiento de sus negocios», mencionó
la directora del Icatmi.  

De mayo del 2019 a la fecha, a través
del Centro de Formación y Actualización
Empresarial CEFORMA, Icatmi capacitó
a 50 empresas e instituciones. En este año,
el personal del Icatmi ha recibido 14
cursos de actualización. «Como la única
entidad de Certificación de la Red
Conocer en Michoacán, se realizaron 371
certificaciones.

Felicitamos a 59 instructores y
trabajadores administrativos del Instituto
que resultaron competentes a los
Estándares de Competencia», destacó
Cruz García. »En Icatmi dos terceras
partes del personal y de los capacitandos,
somos mujeres. Hemos trabajado juntas
y lo seguiremos haciendo. Contamos con
187 convenios gracias a los cuales
ofrecemos apoyo a mujeres en situación
de violencia, jóvenes, madres solteras,
personas privadas de su libertad, adultos
mayores, operadores del trasporte público
y personas con discapacidad», agregó la
directora, Rosario Cruz García. 

Dante  Baruhs Cruz presenta su libro:
«Tú no estás solo» busca motivar a

los  jóvenes a salir adelante
- Escribe su libro a los 16 años, lo presentara en plataforma digital.

Quiero llegar a los jóvenes y que se den cuenta que a pesar de situaciones adversas, hay futuro
y esperanza, que se puede salir adelante.

H. Zitácuaro Michoacán, 25 de mayo de
2020.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Con
el fin de motivar a jóvenes a luchar por sus
sueños a pesar de las adversidades, en
próximos días se presentará mediante
plataformas digitales el libro «Tu no estás
solo», escrito por el joven Dante Baruhs Cruz
Reyes.

Dante Dante Barush Cruz Reyes, cuenta
con 16 años de edad y es originario de
Zitácuaro; estudió la Educación Primaria en la
Escuela Francisco I. Madero, la Secundaria
en la Escuela Andrés Molina Enríquez y
actualmente está cursando el tercer
cuatrimestre de bachillerato en el Instituto
Universitario del Estado de México (IUEM);
como meta a corto plazo pretende terminar la
preparatoria y posteriormente ingresar a la
universidad para estudiar una ingeniería en

Mecatrónica. Fue participante del Programa
Cabildo Infantil y otros eventos para motivar
la participación ciudadana de la niñez.

En entrevista para el Informativo La
Región, dijo que con este libro pretende enviar
un mensaje de superación personal a pesar de
las adversidades. Este ejemplar será
presentado ante los diferentes sectores de la
población, mediante plataformas digitales ya
que lamentablemente no se pudo hacer un

evento como tal por la contingencia sanitaria.
Como autor de este libro, explicó que la

obra está compuesta de 5 historias
motivadoras que retratan la vida de personas
que en su niñez y/o juventud estuvieron en
situaciones vulnerables como drogadicción,
indigencia y violencia.

«Quiero llegar a los jóvenes y que se den
cuenta que a pesar de situaciones adversas,

hay futuro y esperanza, que se puede salir
adelante», expresó.

Añadió que se inspiró en escribir este libro,
luego de que se dio cuenta el por qué había
jóvenes que aún con adversidades salían
adelante y por el contrario otros jóvenes que
aún en situaciones privilegiadas se
encargaban de desfavorecer sus vidas.
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Necesario proyecto integral para
prevenir deslaves en el Cacique:

habitantes de Nicolás Romero

Ejidatarios  y comuneros, pedirán apoyo técnico de ingenieros y especialistas a fin de crear un
proyecto integral que dé respuesta al problema ambiental que se tendrá por la devastación del
cerro Cacique.

H. Zitácuaro Michoacán, 25 de mayo de
2020.- Por: Guadalupe Solache Rebollo.
Habitantes de la tenencia de Nicolás Romero,
tanto ejidatarios como comuneros, pedirán
apoyo técnico de ingenieros y especialistas a
fin de crear un proyecto integral que dé
respuesta al problema ambiental que se tendrá
por la devastación del cerro Cacique.

Cabe recordar que el pasado martes
alrededor de las 5 de la tarde comenzó un
incendio forestal que fue avanzando poco a
poco hasta consumir un alto porcentaje de
este cerro. Hasta ahora hay partes donde aún
se mantiene humo y se calcula que la
afectación es de casi 200 hectáreas.

La mañana de este lunes ejidatarios y
comuneros se reunieron en la jefatura de
tenencia para analizar problemas del agua,
entre los temas que se trataron estuvo la
liberación de los detenidos que participaron
en el bloqueo de la carretera, se habló de la
reforestación y sobre todo que la comunidad
acepte la ayuda que brindarán dependencias
y organizaciones ambientales.

Cómo vecino del lugar, Saúl Rodríguez
Contreras, pidió a los presentes unirse para
afrontar los problemas que se vienen como
los deslaves en cuanto inicie la temporada de
lluvias, ya que es un peligro que alguna roca

de gran magnitud ruede hacia las viviendas.
El jefe de tenencia, Héctor Ramírez, precisó

que como autoridad se tomarán todas las
medidas para cuidar el cerro. Por el momento
ya se contempla la posibilidad de extender
permisos para aquellas personas que quieran
subir a acampar para tener un control.

Los campesinos  reiteraron que para cuidar
el Cacique no hay líderes, intereses políticos,
ni diferencias entre ejidatarios ni comuneros,
todos están unidos y con la mejor intención
de poner su granito de arena.

Por el momento el incendio ha sido
controlado, pero no sé ha extinguido al 100%;
habitantes de comunidades cercanas duermen
tranquilos, pero de ser necesario han
comentado que volverían a subir a combatir el
fuego, ya que de este lugar depende el agua
de varias comunidades y un oxígeno limpio
para todo el oriente.
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Lamenta GPPRD deceso de Pascual
Sigala, luchador incansable por el

desarrollo de Michoacán
 · Luchador incansable, firme de convicción y principios, ha sido referente indiscutible en la lucha por mejores

estadios para las y los michoacanos
 

Reconocemos en Pascual Sigala una pieza fundamental para la construcción y consolidación
del Partido de la Revolución Democrática, en donde militó y participó decididamente, grupo
GPPRD.

Por siete lustros Pascual Sigala dio ejemplo
de compromiso social y denuedo para
construir un mejor Michoacán y México, con
cabida para todos, especialmente para las
clases más desprotegidas. 

Desde su época estudiantil en la
Universidad Autónoma de Chapingo al lado
de uno de sus más cercanos amigos –el hoy
gobernador del Estado, Silvano Aureoles
Conejo- edificó una trayectoria de vida
fundada en su generosidad humana y su férrea
convicción de lucha por los que menos tienen.

La defensa ambiental y de nuestro
patrimonio natural, fue ruta permanente en la
vida Pascual Sigala, en donde como los
bosques que defendió, echó raíz en la voluntad

y determinación de las y los michoacanos para
la prevalencia de esta causa justa.

Reconocemos en Pascual Sigala una pieza
fundamental para la construcción y
consolidación del Partido de la Revolución
Democrática, en donde militó y participó
decididamente, sin ambages ni medias tintas,
con la determinación de quien tiene plenitud
de conciencia sobre la posibilidad de un
México justo, democrático, en donde todas y
todos tenemos cabida.

En el ejercicio de la función pública,
demostró entrega y compromiso total,
aportando visión, esfuerzo y entereza en las
responsabilidades que fue encarando,
abriendo puertas para la construcción de
gobiernos incluyentes, participativos y
enfocados al cumplimiento de sus deberes
constitucionales.

Como legislador Pascual Sigala evidenció
su carácter de estadista, tanto en la Cámara de
Diputados Federal, como en el Congreso del
Estado de Michoacán dentro de la LXXIII
Legislatura, en donde su liderazgo y visión
permitió la consolidación del andamiaje legal
en Michoacán, privilegiando en todo momento
el interés general.

El adiós de Silvano
Aureoles para Pascual

Sigala

Hoy se ha ido un gran hombre y extraordinario ser humano, quien durante 35 años
fue más que un amigo para mí. 

Fue un hermano, una guía y, en momentos aciagos, un soporte que me impulsó a
levantarme y seguir. Fue mi gran compañero de muchas batallas, desde la lucha estudiantil
allá en Chapingo, hasta la defensa de los bosques y los movimientos políticos que
transformaron la vida democrática nacional.

Siempre a mi lado y yo del suyo. 
Así te recordaré querido Pascual Sigala, como ese padre cariñoso, esposo, hijo,

hermano, ciudadano y servidor público ejemplar. 
A su esposa Adriana, a sus hijos y a todos sus familiares y amigos, mi más sentido

pésame. 
Te extrañaremos, pero tu recuerdo, legado y amistad las llevaré por siempre en mi

memoria y mi corazón. 
Descansa en paz mi buen amigo. Hasta el último de tus días diste una batalla ejemplar.

Varias brigadas controlan el
fuego en el cerro Cacique,
informa el ayuntamiento

H. Zitácuaro, Mich. mayo 26 de 20220.-El Gobierno municipal, a través de la Subdirección
de Medio Ambiente, informa a la población, que en estos momentos brigadas del Ayuntamiento,
COFOM, CONANP y brigada voluntaria de la comunidad de Nicolás Romero, siguen
trabajando en la liquidación del incendio del Cerro Cacique, dentro de las brechas corta
fuego, realizando con esto, una acción controlada.

El Grupo Parlamentario del Partido de la
Revolución Democrática en la LXXIV
Legislatura del Congreso del Estado, lamenta
profundamente el deceso del ingeniero
Pascual Sigala Páez, luchador incansable por
el desarrollo de Michoacán.

El diputado Antonio Soto Sánchez,

coordinador parlamentario, y los diputados
Araceli Saucedo Reyes, Octavio Ocampo
Córdova, Norberto Martínez Soto, Humberto
González Villagómez,  Lucila Martínez
Manríquez, y Ángel Custodio Virrueta García,
se unen a la pena que embarga a la familia de
su amigo y compañero de lucha.
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Analizan en Nicolás Romero limitar
acceso al Cerro Cacique: Jefe de

Tenencia
- Excursionistas tendrían que solicitar permiso
-Se presentó denuncia penal contra quien resulte responsable del incendio.

 La decisión de limitar o controlar el acceso al
Cacique se tiene que tomar de forma
consensada, ya que en Nicolás Romero hay
ejido y también comunidad.

H. Zitácuaro Michoacán, 25 de mayo
de 2020.- Por: Guadalupe Solache
Rebollo. Por el incendio forestal que
comenzó desde el pasado martes por la
tarde y que aún no se extingue por
completo, en adelante aquellos
excursionistas que quieran subir a
acampar a la cima del Cerro Cacique
tendrán que solicitar un permiso a la
comunidad. Esta es tan solo una de las
medidas que se pretende implementar
para limitar el acceso a este lugar.

En entrevista, el Jefe de Tenencia de
Nicolás Romero, Héctor Ramírez, dijo que
hay muchos comentarios de los habitantes
de este lugar, los cuales han afirmado que
no quieren que suban al cerro personas a

acampar, pues es un hecho que el incendio
fue provocado. En este sentido, consideró
que la decisión de limitar o controlar el
acceso al Cacique se tiene que tomar de
forma consensada con todos los
habitantes, ya que en Nicolás Romero hay
ejido y también comunidad.

Por el momento, aseguró que todos se
encuentran alertas en cuanto al incendio
forestal ya que aunque ya se apagó la
mayor parte, hay zonas donde aún se ve
humo y están temerosos que en algún
momento se vuelva a incendiar en
aquellas partes que se salvaron del fuego.

Dijo que desde que comenzó el incendio
el martes pasado como a las 5:00 de la
tarde, junto con cientos de voluntarios de

la comunidad participó en los trabajos de
combate del incendio, también entabló
comunicación con las autoridades locales
para solicitar apoyo.

Asimismo, señaló que desde el 21 de
mayo ya se presentó denuncia penal en
contra de quien resulte responsable del
incendio forestal. Esta acción fue realizada
por el Presidente Municipal de Zitácuaro,
Hugo Alberto Hernández Suárez.

En lo que le compete, puntualizó que
como Jefe de Tenencia de Nicolás
Romero estará atento a las investigaciones
y se ha invitado a los pobladores a
proporcionar información si saben o
sospechan de quién pudo haber provocado
el siniestro.

Beneficia programa
Vende Más a

microempresarios de
Zitácuaro

En Zitácuaro, el Gobierno estatal, en
coordinación con el Ayuntamiento y aportación
económica del Gobierno Federal, entregó
apoyos a 20 microempresarios de giros diversos.

Zitácuaro, Michoacán, a 24 de mayo de
2020.- Para Jorge Montes de Oca, zapatero
oriundo de Zitácuaro, el equipamiento que
recibió del programa Vende Más, llegó «en
el mejor momento».

Él, al igual que Josefina Villegas,
propietaria de un taller de costura en la calle
José María Coss, recibieron recientemente
de manos de la Secretaría de Desarrollo
Económico (Sedeco), y del Ayuntamiento
de Zitácuaro,  el  equipamiento que
contempla el programa Vende Más.

El equipamiento es uno de los diversos
componentes del programa, ya que éste es
integral, y les brinda también capacitación,
consultoría y el remozamiento de los
negocios beneficiados, para que estén en
mejores condiciones para operar.

Del equipo recibido, Josefina destaca
la máquina de coser, que le permitirá trabajar
en las terminaciones de las prendas que le
mandan a hacer sus clientes; está segura
de que con su nuevo aparato aumentarán
sus ingresos.  En su opinión,  la
capacitación fue «excelente»,  y el
instructor, incluso, le ofreció seguir
asesorándola en caso de alguna duda.

Por su parte, don Jorge lamentó haber tenido que prescindir por el momento, de los
servicios de varios de sus colaboradores en el taller de zapatos, ubicado en la colonia
La Joya, ya que debido a la contingencia sanitaria, los pedidos y las ventas están
detenidos.

Del apoyo recibido a través de Vende Más, aseguró que «este equipo me ayuda
mucho, yo tengo una parrilla y le pongo pies de madera, a cada rato se cae; un compresor
que chorrea aceite por todos lados, esto me viene de maravilla, porque esta situación
(la contingencia) algún día se tiene qué componer».

En el municipio de Zitácuaro, el Gobierno de Michoacán, en coordinación con el
Ayuntamiento local y aportación económica del Gobierno Federal, entregó apoyos a 20
microempresarios de giros diversos, como tiendas de abarrotes, talleres mecánicos, de
hojalatería, de costura, de calzado, ferretería, veterinaria, tienda de venta de alimentos,
vulcanizadora y cerrajería. 

Club de Periodistas
recuerda a Manuel
Buendía en el 94
aniversario de su

natalicio

Los miembros del Club de Periodistas Manuel
Buendia Tellezgirón, recordaron el 94
aniversario del natalicio del columnista nacido
en esta ciudad un 24 de mayo de 1926.

H. Zitácuaro, Mich, mayo 24 de 2020.
Integrantes del Club de Periodistas Manuel
Buendia Tellezgirón, recordaron el 94
aniversario del natalicio del columnista nacido
en esta ciudad un 24 de mayo de 1926.

Respetando las recomendaciones de las
autoridades de salud, ante la pandemia que se
vive, en esta ocasión únicamente se montó
una guardia ante la estatua levantada en su
honor, ubicada sobre la Avenida Revolución,
y se colocó una ofrenda floral, el  presidente
municipal, Hugo Alberto Hernández Suárez,
envío otra, con su representante Sandra Ruíz
Rivera, titular de Comunicación Social
Municipal.

Bebemos recordar que Buendía
Tellezgirón. Además de ejemplar periodista,
también fue docente. De 1952 a 1967 fue
profesor de tiempo completo en la escuela de
periodismo «Carlos Septién García», en donde
impartió la materia de redacción periodística y
desde 1973 hasta 1984, impartió redacción y
oficinas de prensa en la Facultad de Ciencias
Políticas y Sociales de la UNAM, publicó
Animal Político.

Asistieron como miembros del Club de Periodistas Manuel Buendía, José Iván Ochoa,
director de JIO, Blanca Rueda Cazares directora del diario La Verdad, Viridiana Regalado, en
representación del diario El Clarín, Claudia Argueta González, directora del portal La Región,
Arturo Suárez Vázquez, representante del portal Código Michoacán, Saúl Villeda director del
periódico y portal Evolución, Sandra Ruiz Rivera, del portal MiZitácuaro, así como René
Serrano García, Director del bisemanario La Región y presidente del Club Manuel Buendía.

$8.00
Ejemplar
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5% del incendio forestal
en el Cacique sigue sin

extinguirse
- Durante varios días el lugar estará siendo cuidado por brigadistas
- Es remota la posibilidad de que el incendio crezca

H. Zitácuaro Michoacán, 26 de mayo de 2020.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Sólo el
95% del incendio forestal en el Cerro Cacique se encuentra extinguido, y el 5% aún continúa
activo, comentó en entrevista Víctor Manuel Torres Morales, Presidente de la Asociación
Civil Ecología Humana y ex presidente del Comité Regional de Prevención Y Combate de
Incendios Forestales.

Dijo que esta situación se debe a que siguen quemándose troncos y centros que son
conocidos en un incendio como aquellos lugares en donde sigue saliendo humo; la posibilidad
de que se reavive y avance el fuego señaló que es remota pues todos esos sitios se encuentran
rodeados por dobles brechas corta fuego.

«Ya no debe seguir avanzando el fuego, es muy difícil, nada más humea porque se está
quemando lo que quedó dentro de donde se tuvo el incendio como troncos, hojarasca y
ramas gruesas», expresó.

Torres Morales, precisó que por el momento no se puede considerar que se ha extinguido
el incendio en el Cerro Cacique porque aun faltan puntos que se deben apagar por completo;
mientras esto ocurre, toda la semana el cerro estará vigilado, por ejemplo el día de hoy hay
dos brigadas en la montaña: la del municipio y la que corresponde a la Reserva de la Biosfera,
también voluntarios de Nicolás Romero y El Aguacate.

Añadió que hasta ahora lo que no ha permitido que se extinga por completo el fuego son
condiciones climáticas como: la alta temperatura, la baja presión y la poca humedad en el aire.

Aunque días atrás se dijo que la afectación llegaba a las casi 200 hectáreas, Torres Morales
aclaró que solo es del 95%, esto se ha podido medir mediante el uso de GPS y tecnología que
se utiliza para estas situaciones, lo cual quiere decir que no se quemo de forma pareja, sino
solo por manchones.

Toda la semana el cerro estará vigilado, hoy hay dos brigadas en la montaña: la del municipio
y de la Reserva de la Biosfera, también voluntarios de Nicolás Romero y El Aguacate.

Revisan proyecto de
entubamiento de agua, en su

segunda etapa, para Unidad de
Riego Los Alzati

 Zitácuaro, Mich., 26 de mayo del 2020.- El presidente municipal Hugo Alberto Hernández
Suárez y autoridades estatales, sostuvieron un encuentro con representantes de la Unidad
de Riego Los Alzati, A.C., para revisar el proyecto de conducción de agua de la presa de
Ziráhuato, en su segunda etapa y que favorece a Ziráhuato, Ocurio, San Felipe, así como a
Jungapeo.

Hernández Suárez, destacó que el entubamiento de agua es un proyecto que el gobernador
Silvano Aureoles Conejo, instruyó se atendiera lo más pronto posible, y dar continuidad a la
primera etapa que fue entregada a finales del 2019 en esta misma región.

 Después de un intercambio de información entre los representantes de las diferentes
instancias de Gobierno y los interesados, se acordó seguir con los trabajos que corresponden
para cumplir con la realización de esta acción.

Agendaron la siguiente reunión, la próxima semana, para revisar avances en el tema.
Asistieron 21 representantes de comités de agua de los diferentes ejidos y comunidades
mencionadas.

Estuvieron presentes en esta asamblea, Germán Tena Fernández, coordinador general de
la Comisión Estatal del Agua y Gestión de Cuencas; Rubén Medina titular de la Secretaría de
Desarrollo Rural y Agroalimentario, SEDRUA; Elíseo Villagrana, director de la Comisión local
del Agua.

El alcalde  Hernández Suárez, destacó que el entubamiento de agua dará continuidad a la
primera etapa que fue entregada a finales del 2019 en esta misma región.

Miel pura de
abeja

económica y
nutritiva

Usted debe aprovechar para
consumir

miel pura de abeja a precio
muy económico  el litro,

también Cajeta de San Juan de
los Lagos, original y sabrosa.

Contamos con una gran
variedad de macetas al mejor

precio y artesanías de

Chinahuapan, Puebla.

Familia Zúñiga
Degollado oriente # 93

H. Zitácuaro, Mich.
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Nuevo brote de humo en el
cerro Cacique, informa el

ayuntamiento que una brigada
lo combate

-Ayuntamiento dice que la brigada municipal contra incendios se encuentra
el lugar.

H. Zitácuaro, Mich. mayo 25 de 2020.  Cerca del mediodía, en la parte  derecha del cerro
Cacique un nuevo brote de humo apareció, se nota cerca de la cañada que casi separa en dos
al cerro, parece un lugar de difícil acceso.

Esta mañana aún se escuchó el sonido de un helicóptero, pero más tarde ya no se notó su
presencia. Pero los comuneros, por estar más cerca de la zona y las autoridades municipales
y estatales, como responsables de la seguridad y protección del medio ambiente, deben
mantener una vigilancia, precisamente para evitar que se pueda avivar el fuego.

Al respecto, en información del ayuntamiento local, se dijo que en ese lugar ya se encuentra
una brigada combatiendo el fuego, para evitar que se vaya a propagar.

La zona donde se ve la columna de humo no parece ser de fácil acceso, sobre la situación,
sí permanece una abrigada de observación en la zona.

La foto que presentamos fue tomada aproximadamente a las 15 horas.

Llama diputada Adriana
Hernández a reforzar las
redes sociales de apoyo
· Reiteró que es indispensable la coordinación entre sociedad civil y

autoridades para enfrentar la actual crisis sanitaria y económica

La legisladora dio a conocer que el 50 por ciento de las llamadas recibidas en su oficina virtual
van enfocadas a solicitudes de apoyo alimentario.

La Piedad, Mich., a 22 de mayo de 2020.- Reforzar las redes sociales de apoyo es
indispensable para brindar un soporte a quienes más lo necesitan en esta contingencia sanitaria,
pero también es necesario no bajar la guardia y acatar las recomendaciones que las autoridades
en salud nos emiten. Debemos trabajar de manera coordinada sociedad civil y autoridades»,
así lo afirmó la diputada local Adriana Hernández Íñiguez, quien
agradeció colaboración de distintos sectores en La Piedad que ha
permitido apoyar a un número considerable de ciudadanos afectados
por los efectos de la pandemia.

En ese sentido, la legisladora dio a conocer que el 50 por ciento
de las llamadas recibidas en su oficina virtual van enfocadas a
solicitudes de apoyo alimentario, mientras que el 25 por ciento se
trata de asesorías o trámites ante dependencias de salud. Además,
afirmó que también se han atendido llamadas relacionadas con apoyo
para medicamento, entre otros aspectos.

«No debemos bajar la guardia y tenemos que seguir unidos y
coordinados frente a la emergencia sanitaria que vivimos, porque
además del tema de salud se presentan ante nosotros distintas crisis,
principalmente la económica, por eso la ayuda alimentaria es
primordial para que las familias puedan salir adelante», agregó la
congresista tricolor.

Hernández Íñiguez dio a conocer que se ha colaborado de la
mano con distintas organizaciones sociales, autoridades de salud,
Protección Civil y Bomberos, lo que ha permitido hacer distintas
entregas de cubrebocas, caretas, lentes de protección y sanitizante
a personal del Hospital Regional, al Hospital 7 del IMSS, así como a
organizaciones de transporte público y diversos sectores que
necesitan protección para poder realizar sus labores diarias.

Finalmente Adriana Hernández se comprometió a seguir
trabajando, gestionando y legislando para coadyuvar a mejorar la
calidad de vida de los michoacanos.
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Por: Tayde González Arias.

Arena Suelta

De nuestra actitud
dependerá cómo 

superemos el
aislamiento: experta

 
La mejor manera de enfrentar la crisis causada por la emergencia sanitaria

del Covid-19 que podría afectarnos mental y físicamente, es tener una actitud
positiva ante la misma y para ello es importante informarnos adecuadamente
y tomar las medidas necesarias para cuidarnos, recomendó la Mtra. Claudia
Valdés Castro, docente del Departamento de Humanidades de la Universidad
Autónoma de Guadalajara (UAG) durante su videoconferencia «Influencia
de la actitud en el afrontamiento de las crisis» en el seminario virtual «La
`nueva normalidad´ ante la pandemia Covid-19» que organizó esta institución.

La Mtra. Valdés Castro agregó que la actitud de las personas tiene un
papel importante en el momento de enfrentar cualquier situación difícil «y
también de nuestra actitud dependerá el resultado de las decisiones que
tomemos en el presente y futuro».

Luego detalló que la actitud se define como un estado mental del ser humano
y su disposición para responder (afrontamiento) a situaciones con los que se
relaciona (convive o interactúa). El afrontamiento de las situaciones difíciles
consiste en la forma en la que maneja los sentimientos y cómo reacciona
nuestro cuerpo a esos impulsos exteriores como el estrés y la ansiedad.

Después apuntó que «la situación de encierro a causa de la pandemia que
afecta al país ha dividido a las personas; todos toman una actitud diferente.
Hay quienes lo están tomando de manera positiva y otros de manera negativa,
también hay quien ve lo positivo y quien, negativo y viceversa, incluso quien la
ignora», manifestó.

La razón por la que algunas personas han tomado una actitud negativa
podría deberse a diversos factores como el miedo a contagiarse, a perder su
trabajo, el estrés que causa el no saber «qué pasará mañana», el no poder
salir del hogar con libertad, el manejo inadecuado de la información, la sobre
información o perder la rutina que se conocía.

«Podría ser también la falta de conocimientos sobre el tema y que muchas
personas no saben manejar el estrés, esto se acentúa más cuando se rompen
ciertos límites de que la gente considera ̀ lo soportable´, cuando no se maneja
bien la ansiedad o una persona se enfrenta a lo desconocido y se debe tomar
una decisión», analizó.

Por otro lado, los que prefieren ignorar la situación, podrían estar sujetos a
la negación, que es una de las herramientas básicas que el cerebro humano
usa para la supervivencia y generalmente nace del miedo a enfrentar la realidad,
dijo la Mtra. Claudia Valdés.

«Esto no es malo; es un mecanismo de defensa usado por todos, es humano
y natural. Así pues, aprenden a tolerar o minimizar, aceptar o ignorar aquello
que sobrepasa sus capacidades, expresa sus sentimientos hacia lo que le está
causando estrés», agregó.

Para ayudarnos y ayudar a otros, recomendó que lo mejor es conocer y
aceptar lo que nos causa miedo o estrés, informarnos, invitar a otros a
informarse y seguir las líneas que marcan los expertos.

Otra manera es analizar de manera realista lo que pasa y tomar una actitud
positiva y realista: las cosas no son perfectas, pero podemos hacer mucho por
nosotros mismos y a favor de otros.

La doctora también mencionó otras actitudes que las personas han tenido
para pasar de la mejor manera el aislamiento y enfrentar las preocupaciones
que la pandemia trae consigo. Entre éstas están la búsqueda de diversión,
crear confianza, tener optimismo, desarrollar o buscar apoyo social, solucionar
problemas familiares, buscar apoyo espiritual, atracción por actividades
exigentes, buen humor y relajación, evitar pensamientos negativos y tener una
comunicación eficaz y positiva con otros.

Concluyó que es importante aprender del presente y comprender que la
vida continúa, a pesar del encierro, y se pueden realizar muchas acciones
positivas en beneficio de la comunidad y de uno mismo durante este tiempo;
todo depende de la manera en que uno decida responder a lo que sucede.

EDUCACIÓN A DISTANCIA
El tiempo que ha pasado durante la

contingencia por la pandemia mundial
causada por el COVID-19, ha dado espacio
para un sinnúmero de cuestiones, y algunas
de ellas tiene que ver con temas educativos,
por ejemplo el preguntarnos o querer saber
qué es lo que va a pasar con el ciclo escolar,
y aunque en algunos países del mundo, se
han instalado verdaderos cercos
sanitarios, o medidas de prevención
sumamente estrictas, las condiciones
educativas en México, llegan a ser tan
precarias que lo que se vaticina, es un
crecimiento exponencial de contagios,
pues no se cuenta con el personal
suficiente, ni capacitado para desinfectar,
para tomar la temperatura, o quien muestre
en cada plantel educativo los protocolos a seguir, y sobre todo, se asegure de que se
cumplan.

En este tiempo se ha implementado un modelo de educación a distancia que da
pena, mucho más que esperanza, pues si recordamos que hace algunos años se hablaba
de el derecho al acceso a internet, veamos, que es tan poca la cobertura, tan caro pagar
por el servicio de red, en los suburbios pero aun más en las comunidades más alejadas
(a donde ni llega).

Le ha quedado grande el cargo a los últimos secretarios de educación, quienes
nunca previeron éste tipo de condiciones, en las que nos tocaría, tomar clases frente a
un monitor, y no es porque tuvieran que adivinar nada, simplemente que, de acuerdo a
los estándares mundiales de la educación, se limitaron a generar reformas que atendieran
al gusto de su jefe en turno, es decir al Presidente, y no, en considerar que el uso de las
tecnologías de la información, era una realidad mundial.

En un país en donde aún no existe la cobertura total de luz eléctrica, qué les vamos
a hacer llegar por banda ancha a los estudiantes, en una comunidad en donde ni
siquiera se puede sostener una llamada telefónica, porque no hay cobertura, cómo les
decimos a los niños y jóvenes que se ilustren con los programas que se han puesto tan
de moda por estos tiempos, y que reúnen a grandes grupos en video llamadas, para
conferencias o clases. Parece una burla usar siquiera los conceptos teóricos y prácticos
que encierran las solas referencias de, educarnos en línea, o educación a distancia.

Si afirmáramos que a el actual Secretario de Educación, dicho sea de paso, cercanísimo
al Grupo Azteca al que pertenece Elektra o Banco Azteca (quienes podrían donar equipos
portátiles), es quien ha fallado y que en este tiempo ha sido tan gris que no ha sabido
articular un plan o un diseño educativo de nivel frente a la contingencia, debido a que
ha dejado que los docentes «se rasquen con sus propias uñas», podrían existir quienes
digan que no es el único, y por eso algunas líneas anteriores, hemos señalado que, el
no tener medios, herramientas, o planteamientos pedagógicos claros y precisos para
éstos casos, y debido a la negligencia y falta de ideas, de varios otros que han pisado
más con des fortunio que con brillo la Secretaría de Educación Pública, es que estamos
como estamos.

Los sindicatos, que han logrado con sus luchas, útiles para los niños, zapatos,
libros y demás materiales que facilitan el trabajo en clase, se han limitado a eso, al
trabajo dentro del salón, no fuera, pues no es para nadie desconocido el que aún
tenemos docentes que no saben usar un equipo de cómputo, que le temen al uso del
internet, o peor aún, los que llegan a creer que si no es personalmente, frente a frente,
con sus pupilos, no se aprende.

Hay culpas por muchos lados, desde el maestro que no se ha actualizado, por falta
de tiempo o desidia, hasta las instituciones que hasta hace algún tiempo se encargaban
supuestamente de capacitar al magisterio, y que se limitó a hacer diplomados, cursos y
demás… que otorgaran constancias, que como el maíz palomero en el horno o en la
cacerola caliente, hiciera crecer a algunos, en una carrera magisterial que permitiría que
llegaran a tener doble plaza de hasta 42 horas cada una, y que sumando daban 84,
cuando el día solo tiene 24, y el horario laboral es de 8. Total que el nivel educativo que
sostiene éste país, es resultado del mal manejo de casi todo el sistema docente, desde
arriba hasta abajo, porque teníamos profesores sin el perfil frente a grupo, y a los que
por que sus padres, amigos o compadres, eran parte del Sindicato o por el tiempo de
servicio, como si la educación fuera de resistencia, he ingresaba al sistema y se ascendía,
y se apoderaban de espacios que debieran ser para un verdadero y con vocación
profesional docente.

Los rezagos educativos de ayer, están brillando ahora, y a las autoridades actuales,
no sé ustedes, pero ni alumnos del Nivel Profesional conocen sus nombres, menos sus
instintos educativos, cuánto daño le ha hecho a la educación, politizar los cargos
directivos, pues en muchos planteles lejos de preocupar en lo absoluto la calidad
educativa, lo que hacen es crear semilleros de borregos, fieles al «marchometro», que
van a engordar las filas en mítines y eventos de los que los ponen.

Es momento de transitar a la nueva era de la digitalización, es tiempo de crear una
gran telaraña, que sea acompañada de servicio de energía eléctrica, que llegue hasta el
último hogar de éste país, tiempo es también, de que docentes por sí mismos se preparen
en cuanto les sea posible, que se otorguen incentivos a los más preparados, y que
como fue el sistema de Lancaster, los más diestros, ayuden a los que no lo son, para
que repunte la columna vertebral de la evolución humana; la educación.



Heroica Zitácuaro, Mich.,  Miércoles 27 de Mayo de 2020 13www.laregionenlinea.com.mx

Rescatados del Cerro
Cacique aclaran: no
estábamos perdidos,

pero si atrapados en el
cerro

- Cualquier movimiento podía hacer que rodaran piedras
H. Zitácuaro Michoacán, 24 de abril de 2020.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. «No

estábamos perdidos, nos era difícil bajar porque ya estaba oscuro, estábamos en las peñas y
con cualquier movimiento se podían deslavar piedras», fueron las palabras de 2 de los 6
voluntarios que se quedaron atrapados en el Cerro Cacique la noche de este sábado.

En entrevista para el Periódico La Región, Víctor Manuel y Alexis, originarios de la Segunda
Manzana de Nicolás Romero, dijeron que desde que inicio el incendio forestal el pasado
martes, ellos todos los días subían a combatir el fuego en el Cerro Cacique, este sábado no fue
la excepción y con otros amigos subieron hasta esa parte a tratar de apagar el fuego que aún
seguía, pero cuando se dieron cuenta ya se les había hecho tarde, y no podían volver porque
ya estaba oscuro, las piedras rodaban y corría el riesgo de que cayeran a uno de los barrancos
además de que rodaran piedras que ya estaban sueltas.

Fue así, que comenzaron a mandar mensajes para avisar de la situación en que se
encontraban, algunas personas les contestaron e intentaron subir pero ninguno logró llegar
a ellos, solo los elementos del Cuerpo de Bomberos acompañados por varios guías de la
misma comunidad.

Alexis, precisó que él era el único lesionado, pero no fue por ese momento, sino eso
ocurrió desde el jueves y en ese momento fue atendido por personal de la Cruz Roja; el resto
de sus compañeros estaban bien, no presentaban luxaciones, ni hipotermia como se ha
comentado.

Ambos, explicaron que todo el tiempo mantuvieron comunicación con los bomberos,
pero en caso que ellos tampoco hubieran llegado con ellos, ya habían ideado un plan, éste era
esperar a que amaneciera y volver por dónde subieron aunque esto fue complicado. Con el
apoyo de bomberos fue más fácil porque llevaban lazos y no les costó tanto descender.

«No fue ninguna farsa que nos rescataron, entre los 6 que estábamos, algunos amigos
son del centro de Zitácuaro y no se habrían prestado a algo así, fue real que pedimos apoyo
para poder bajar de las peñas», expresó uno de ellos.

Agradecieron a los bomberos, ya que fueron las únicas personas en tomarse la molestia
en ir a buscarlos, también a toda esa gente que con víveres ayudó a quienes subieron al cerro
a apagar el incendio forestal que ha dejado severamente afectado al cerro Cacique.

Rescatados los  seis
extraviados en el Cerro

Cacique
Zitácuaro, Mich., 24 de mayo del 2020.- Derivado de un reporte vía telefónica, a las 6:00 de

la tarde del día de ayer, el Cuerpo de Bomberos y Protección Civil, brigadistas, vecinos de la
comunidad y ciudadanía, iniciaron el operativo de búsqueda de seis adultos atrapados en los
peñascos del Cerro Cacique, quienes subieron a sumar labores para combatir el fuego.

A las 6:20 de la mañana de este domingo, fueron rescatados, Tito H. S., Ulises S., Víctor S.,
Alexis S., Víctor Manuel S., y Joel C.; todos presentaron hipotermia y deshidratación, además
dos de ellos, luxaciones y lesiones leves; ante ello, los cuerpos de emergencia atendieron y
realizaron labores de primeros auxilios para asistirlos.

Gracias a que las unidades llevaron a cabo maniobras de búsqueda durante toda la noche,
como rapel y apertura de brechas, fue hallada la familia perdida en la montaña; posteriormente
los Bomberos y Protección Civil, los auxiliaron para descender, además de valorarlos si
requerían ser trasladados a algún hospital.

Pie y foto rescatados los seis: A las 6:20 de la mañana de este domingo, fueron rescatados,
Tito H. S., Ulises S., Víctor S., Alexis S., Víctor Manuel S., y Joel C.; todos presentaron
hipotermia y deshidratación.

Con el apoyo de bomberos fue más fácil bajar porque llevaban lazos y no les costó tanto
descender, expresó uno de los rescatados.
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El campo mexicano, en riesgo de
convertirse en un sector de

damnificados
·       Al sector agropecuario y pesquero, no los considera el gobierno entre sus prioridades
·        Estados Unidos sigue siendo el principal proveedor de maíz, arroz, frijol, trigo, leche, etc.

sobre todo en el periodo 2015-2018, en la
actualidad presenta rezagos que alejan al país
de recuperar autosuficiencia y soberanía
alimentaria.

Rafael García del Horno, ex dirigente de la
Liga de Comunidades Agrarias y Sindicatos
Campesinos de Guanajuato, recordó, que
desde los tiempos del gobierno del general
Álvaro Obregón, se inició un proceso de
desarrollo del campo mexicano con
inversiones crecientes en infraestructura y
aumento de productividad, hasta llegar el
actual gobierno, con un presupuesto federal
de los más bajos y una insuficiencia que
mantiene a los campesinos en calidad de
damnificados.

Desde el inicio del gobierno de Andrés
Manuel López Obrador, se ha sostenido el
índice de importación de alimentos por el orden
del 40 por ciento del consumo nacional de maíz,
arroz, frijol y trigo, leche, carne de cerdo y de
bovino.

Estados Unidos sigue siendo el principal
proveedor de esos alimentos y se mantiene
como el más importante socio comercial de
México con un intercambio del 80 por ciento
entre ambas economías.

García del Horno, dijo, que van a cumplirse
dos años de negociaciones sobre la

renovación del Tratado de Libre Comercio de
América del Norte (TLCAN) ahora con el
TEMEC, entre México, Canadá y E.U, sin que
finalmente haya entrado en vigor, aunque no
se ha roto el flujo comercial entre las tres
naciones.

Con relación al tema de la importancia del
sector agropecuario y pesquero, como
elementos fundamentales en la alimentación
del pueblo mexicano, ni por asomo lo
considera el gobierno entre sus prioridades.

Hace unos días el secretario de Agricultura
y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos, anunció
en Palacio Nacional que el sector primario
espera cosechas por 290 millones de toneladas
de alimentos de todo tipo, sin precisar niveles
de producción por cultivo, posiblemente
temeroso de dar la nota de que México importa
de más de 40 millones de toneladas entre maíz,
frijol, trigo, arroz, soya, carne, leche, y etc.

En este gran volumen de producción de
alimentos se incluyó a la caña de azúcar, con
una cosecha anual hasta por 70 millones de
toneladas, de las cuales sólo el 10 – 12%
corresponde a azúcar refinado.

También añadió el funcionario a más de 40
millones de toneladas forrajes, verdes y secos;
alrededor de 20 millones de toneladas de frutas
diversas, y otra cantidad similar de hortalizas
y legumbres, sin considerar a los productos
industriales como café, cacao, y otros.

Sí, todas son cosechas, pero no dejan de
ser cifras infladas para «dar volumen» a
producción de alimentos.

Contacto de Prensa:
Pascacio Taboada Cortina.   Cel: 55 16 49

23 34
Jorge Martínez Cedillo.        Cel:  55 16 45

78 62
 
 

Ciudad de México; 24 de mayo de 2020.-
Después de que en los últimos la agricultura
mexicana dio visos de tener el potencial para

convertirse en un país altamente competitivo,
capaz de mantener un nivel de exportaciones
por más de 35 mil millones de dólares al año,

Secuencia del incendio del cerro
Cacique del sábado al martes

$8.00
Ejemplar
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Detenidos dos
presuntos

responsables
del secuestro
y homicidio

de una mujer
 Morelia, Michoacán, a 25 de mayo de 2020.- La

Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE),
cumplimentó una orden de aprehensión en contra de
dos personas, por su posible relación en el secuestro
y el homicidio de una mujer, ocurrido el pasado 7 de
marzo, en Morelia. 

De acuerdo con los datos de prueba que constan
en la Carpeta de Investigación, el día en cita, Julio
César C., Mónica Yesenia S., y una persona más,
arribaron al domicilio de E.M.P., ubicado en la colonia
Las Primaveras de esta ciudad, y tras discutir con la
víctima -presuntamente por deudas-, la obligaron a
subir a la parte trasera de un vehículo para retirarse
con rumbo desconocido.

Al día siguiente, los ahora imputados trasladaron
a E.M.P a la colonia Puerto de Buenavista, donde
presuntamente le dispararon con un arma de fuego,
privándola de la vida. Al tener conocimiento de los
hechos, la Unidad Especializada para la Investigación
y Persecución del Homicidio Doloso, Homicidio
Doloso contra la Mujer y Feminicidio, dio inicio a la
Carpeta de Investigación y llevó a cabo las diligencias
correspondientes, las cuales permitieron establecer
la identidad de Julio César C., y Mónica Yesenia S.,
así como su posible relación en estos delitos, motivo
por el cual se solicitó la orden de aprehensión, la cual
fue cumplimentada por agentes investigadores de la
institución. Los detenidos serán presentados ante la
autoridad jurisdiccional que resolverá su situación
jurídica.

Tiran del estado de
Guerrero 12 cuerpos en

la carretera Huetamo-San
Lucas

+Los fallecidos fueron abandonados en la batea de una camioneta con
placas guerrerenses. +A las víctimas les dejaron narcomensajes.

San Lucas, Mich.- Sábado 23 de mayo de
2020.- Un total de 12 cadáveres del sexo
masculino fueron abandonados en la batea
de una camioneta con placas guerrerenses
en un predio de este municipio de San Lucas.

De acuerdo con las primeras
investigaciones de la Fiscalía, existen datos
de que los fallecidos fueron traídos de
Guerrero y dejados en tierras michoacanas.
Con relación al asunto, se pudo saber que
unos vecinos de la zona hallaron a las víctimas
y llamaron a la Policía.

Los elementos de Seguridad Pública se
trasladaron al área y al confirmar el suceso
acordonaron la escena, justo en la carretera
Huetamo-San Lucas, en la desviación a la
comunidad de Terrero Prieto.

Los finados estaban en la caja de una
camioneta de la marca Nissan NP300, de color
rojo, con matrícula de Guerrero, la cual fue

asegurada por el personal de la Fiscalía para
continuar con las pesquisas sobre el tema.
Los difuntos están en calidad de
desconocidos y fueron trasladados a las
instalaciones del Servicio Médico Forense
para la práctica de las necropsias de ley,
dijeron mandos policiacos.

Los narcomensajes fueron incautados por
los expertos de la representación social, cuyo
contenido no fue revelado por ser materia de
investigación. Sin embargo, voces
gubernamentales comentaron a esta
redacción que versaban sobre la pugna entre
grupos criminales que hay en la región, en
específico de la Familia Michoacana y del
Cártel Jalisco Nueva Generación.

Sobre el tema, la Secretaría de Seguridad
Pública divulgó en su cuenta oficial de Twitter
(MICHOACANSSP): «En coordinación con

@SEDENAmx y @GN_MEXICO_,
reforzamos acciones operativas en el
municipio de Huetamo ante la localización de
12 cuerpos, en un tramo carretero que conduce
a la localidad de El Terrero
Prieto.»Mantenemos dispositivo de
vigilancia, mediante trabajos operativos como
el reforzamiento de patrullajes, instalación de
puestos de revisión e inspección de
vehículos, a fin de preservar la seguridad de
la población».

12 cadáveres del sexo masculino fueron
abandonados en la batea de una camioneta con
placas guerrerenses en un predio del
municipio de San Lucas.

Aumenta a seis el número de
muertos del ataque a balazos

en Puruándiro
Puruándiro, Mich.- Lunes 25 de mayo de 2020.- El número de fallecidos a consecuencia de

una agresión a balazos contra una familia en esta población de Puruándiro aumentó a seis,
después de que el hombre que había quedado herido falleciera en el hospital en el que estaba
internado, esto debido a la gravedad de sus lesiones, según los datos obtenidos por este
medio.

El ahora occiso se llamó Francisco E., de 18 años de edad, el cual perdió la existencia en un
nosocomio local, dijeron contactos oficiales a este medio. Se espera que con las pesquisas
que lleva avanzadas la representación social el asunto sea esclarecido, añadieron las fuentes
allegadas al caso.

 Como se recordará, el evento delictivo ocurrió el sábado pasado, cuando dos individuos
que iban en una motocicleta irrumpieron en una vivienda de la Privada Francisco Ortiz Rubio
de la colonia San Antonio Carano, donde acribillaron a tiros a los moradores para enseguida
darse a la fuga con rumbo desconocido.

En aquel momento hubo cuatro mujeres y un joven muertos en el lugar de los hechos. En
tanto, Francisco E. quedó lesionado y fue llevado a un hospital; sin embargo, ahí pereció. De
acuerdo con las primeras investigaciones de la Fiscalía, el asunto podría estar relacionado

con ajustes de cuentas por otros sucesos criminales.
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Asesinan a balazos a 4
hombres en un taller de

motos en Curungueo
H. Zitácuaro, Mich.- Lunes 25 de mayo de 2020.- Cuatro hombres fueron privados de la

vida a tiros la tarde de este lunes en un taller de motocicletas ubicado en la población de
Curungueo, perteneciente a este municipio de Zitácuaro.

 El múltiple crimen desató una fuerte movilización policiaca y militar al lugar de los hechos.
El acontecimiento fue en la localidad antes citada, a un costado del comercio «Tacos Moy»,
cerca de las 6 de la tarde.

Paramédicos locales llegaron a la zona junto con los elementos de Seguridad Pública y el
Ejército. Los socorristas revisaron a las víctimas y confirmaron que ya no tenían signos
vitales, enseguida el perímetro fue acordonado por los uniformados. Los peritos y los agentes
investigadores de la Fiscalía General del Estado hicieron las diligencias respectivas y después
los cuerpos fueron trasladados a las instalaciones del Servicio Médico Forense para la práctica
de los estudios competentes.

 El evento delictivo ocurrió a un costado de la carretera federal Zitácuaro-Morelia. Voces
gubernamentales comentaron a este medio que los ahora occisos están en calidad de
desconocidos. Los vecinos del lugar narraron a los representantes de la ley que únicamente
escucharon diversas detonaciones de arma de fuego y posteriormente se enteraron de lo
sucedido, instante en que llamaron al número telefónico de emergencias 911.

El múltiple crimen desató una fuerte movilización policiaca y militar al lugar de los hechos, a
un costado del comercio «Tacos Moy», cerca de las 6 de la tarde.

Emite SSP recomendaciones
para evitar ser víctima de

fraude
 -Se exhorta a la ciudadanía a extremar precauciones al momento

de adquirir algún producto en línea 
 -Se pone a disposición el número 911 las 24 horas del día para

solicitar apoyo en caso de ser víctima de fraude

Morelia, Michoacán, a 25 de mayo de 2020.- En seguimiento a la estrategia preventiva
que se implementa en la entidad, la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), emite una
serie de recomendaciones preventivas para evitar que la población michoacana sea
víctima de fraude.

Con el propósito de combatir este delito y salvaguardar el bienestar de los
habitantes, la institución a través de la Unidad Cibernética de la Policía Michoacán
exhorta a la ciudadanía a extremar precauciones al momento de adquirir algún producto
a través de las diferentes plataformas electrónicas.

Los expertos  delitos cibernéticos emiten las siguientes recomendaciones a fin de
realizar compras seguras en línea, y de esta manera, evitar que la población sea víctima
de algún tipo de fraude o engaño: 

•    Previo a realizar alguna compra, asegúrate que la página web no sea falsa, ya
que podrían robarte tus datos. 

•    Antes de realizar un depósito, verifica si la empresa presenta algún reporte de
fraude.

•    Paga a través de plataformas seguras.
•    Consulta referencias y opiniones de otros compradores. 
•    Cuida tu información bancaria y datos personales. 
•  Evita realizar compras y pagos desde equipos instalados en espacios públicos.  
Porque prevenir es tarea de todos, la SSP pone a disposición de la población el

número de emergencia 911 las 24 horas del día, a fin de reportar páginas falsas o
solicitar apoyo en caso de ser víctima de fraude.

Proceso penal en contra de
seis presuntos responsables
por bloqueo de la carretera

Zitácuaro-Toluca
Morelia, Michoacán, a 24 de mayo de 2020.-* La Fiscalía General del Estado de Michoacán

(FGE), a través de la Fiscalía Regional Morelia, obtuvo vinculación a proceso en contra de
seis personas (cinco hombres y una mujer), por su posible participación en el delito de
ataques a las vías de comunicación grave; hecho ocurrido el pasado 21 de mayo en la carretera
libre Zitácuaro - Toluca, en agravio de la sociedad.

El día en referencia, se recibió el reporte de que un aproximado de 60 personas se
encontraban obstaculizando el libre tránsito en la carretera Zitácuaro -Toluca, a la altura de la
colonia Loma de Oriente, motivo por el cual, personal de la Fiscalía Regional y elementos de
la Policía Estatal se constituyeron al lugar.

Ya en el sitio, se le pidió a los manifestantes desalojar la vía de comunicación; sin embargo,
éstos respondieron de forma amenazante con palos, piedras, machetes y otros objetos; ante
la situación, fue activado el protocolo antimotines, lo que derivó en la detención de Gustavo
Adolfo «N», Marco Antonio D., José Antonio «N», Sacramento D., Damián G., y Ana Karen
C., quienes fueron puestos a disposición del Ministerio Público de la Fiscalía Regional Morelia,
quien, en competencia auxiliar de la Fiscalía Regional Zitácuaro, inició la Carpeta de
Investigación.

Una vez que se realizaron las diligencias respectivas, los investigados fueron presentados
ante el Juez de Control, quien, luego de valorar los datos de prueba, resolvió vincularlos a
proceso, y decretó medidas cautelares.

La FGE ratifica su compromiso de actuar con firmeza y contundencia en actos que atenten
contra la libertad y derechos humanos de las y los michoacanos.

Cuatro heridos, dos bebés,
en explosión por

acumulación de gas en una
casa

La Piedad, Mich.- Martes 26 de mayo de 2020.- Una explosión en un domicilio generada
por la acumulación de gas dejó como saldo cuatro lesionados, entre ellos dos bebés,
según los datos obtenidos por esta agencia de noticias.

El acontecimiento se registró este martes en el fraccionamiento Ciudad del Sol,
localizado en esta ciudad de La Piedad. Al respecto, contactos oficiales mencionaron a
esta redacción que la vivienda donde pasó todo está en la calle Odisea. Al sitio llegaron
los paramédicos de Protección Civil Municipal y los bomberos locales para atender la
emergencia. Las víctimas recibieron los primeros auxilios y fueron canalizadas a un
hospital de esta urbe.

Voces allegadas al asunto comentaron que entre los heridos están un bebé de 11
meses de nacido y otro de tres años, así como Xóchitl O., de 25 años de edad y Luis
Felipe S., de 25 años de edad, quienes sufrieron quemaduras de primero y de segundo
grado en sus cuerpos. Su estado de salud fue reportado como estable.

Los elementos de Seguridad Pública se encargaron de resguardar el perímetro,
mientras que los vulcanos combatían las llamas y se aseguraban de que ya no hubiera
peligro. Los rescatistas detallaron que el estallido se dio por una fuga de gas LP en un
tanque de 30 kilos. Ahora serán, los peritajes de las autoridades respectivas los que
determinen responsabilidades, explicó la Policía.

Pie y foto cuatro heridos, dos bebés: Una explosión en un domicilio particular generada
por la acumulación de gas dejó como saldo cuatro lesionados, entre ellos dos bebés y
dos jóvenes.

Detenido presunto responsable
de abuso sexual de una menor,

en Ocampo
Zitácuaro, Michoacán, a 25 de mayo de 2020.- Investigaciones realizadas por la Fiscalía

General del Estado de Michoacán (FGE), permitieron la detención de Fernando B., por su
posible relación en el delito de abuso sexual, ilícito cometido en agravio de una menor, en el
municipio de Ocampo.

De acuerdo a constancias que forman parte de la Carpeta de Investigación, el pasado 2 de
mayo, el investigado aprovechó que se quedó solo con su hijastra, y la agredió sexualmente.Los
hechos fueron denunciados ante la Fiscalía Regional, donde se inició la Carpeta de
Investigación y se llevaron a cabo los actos respectivos para solicitar ante el Juez de Control
orden de aprehensión en contra de Fernando B., quien fue detenido este día. Fernando B., fue
internado en el centro penitenciario local «Hnos. López Rayón» y será presentado ante la
autoridad jurisdiccional para que determine su situación jurídica. 


